

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al frs. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TOBISA

Jueves 6 de Septiembre 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 201

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

EL CANTAR DEL ROMERO

¡Más néctar!

¡Oh! Dadme del néctar...
Del néctar divino
que inspira alegrías...
que emborá el sentido
y ahoga las penas
y burla el fastidio!
... ¡Mujeres de fuego!
Venid... y reíos...
que quiero alegría... que escapen veloces
recue dos malditos
de amores, que fueron en tiempos pasados
la luz que aclaraba mi incierto destino...
Mas né!... Dadme ajenjo!... Licor de los dioses
que engendra en mi mente fantásticos himnos,
canciones hermosas
de armónicos ritmos...
Llenadme la copa,
del zumo opalino
que hicieron las brujas en los negros antros
que el tiempo ha construido
cual hábil obrero
en los bordes cubiertos de musgo, del tórrido abismo.
Allí do descansan en lecho mortuorio
formado por besos... por besos fingidos,
y lágrimas falsas
y falsos suspiros,
mis sueños de gloria, mis cantos de
mis risas de niño!...
Tortosa, la bella, la noble matrona
abríome los brazos y en ella he vivido...
¡Ay perla del Ebro!
La murría me mata, me mata el fastidio!...
Me mata el recuerdo de días felices
cuando á los acordes de mi guitarrillo
entonaba coplas
entre mis amigos!
¡Ay huerta florida
con tus casas blancas y sus jardínillos...
con tus olivares
verdes y pulidos!...
Como tus mujeres, que envidiara Fidias...
y robara Milo
para que no hallaran nunca los mortales
Venus que eclipsaran de la suya el brillo,
no las he encontrado
nunca en mi camino...
fuera de esa tierra... en estas ciudades
donde reina el vicio!...
¡Oh, seres felices!... Gozad de las fiestas
en tanto yo envidio
las horas tranquilas que tras de placeres
correis anhelantes... ansiosos... rendidos...
Corred á la danza, amantes dichosos!
Danzad... divertíos!
Dejad que yo muera
de murría y fastidio!
Oh, no! Ya no quiero
beber mas ajenjo!... Mejor es el vino
que ahuyenta las penas
y ahoga suspiros
que escapen del pecho
tan triste... tan frío!...
Dejad que me ría... ¡Mujeres! ¡Mujeres!
¡Más vino! ¡Más vino!

L. ALMERICH SELLARES.

LOS OBREROS ESPAÑOLES DE VUELTA DE LA EXPOSICIÓN

Los obreros que han regresado de la Exposición de París han manifestado al redactor de un colega que vienen muy satisfechos de las atenciones que les han prodigado los jefes de grupo.

Al llegar á dicha capital fueron hospedados en una fonda que no reunía buenas condiciones, y por esa causa hubo protestas, que inmediatamente se transmitieron al ministerio de Obras públicas. Este contestó en el acto, como ya consignamos, dando instrucciones, en virtud de las cuales se decidió entregar todos los días á cada obrero 11 francos, para que ellos mismos eligiesen el hospedaje que les gustara.

Desde el primer día de estancia en París, todos los operarios españoles acudieron á la Exposición, para lo cual se consideró más práctico dividir la expedición en grupos. Cada uno de ellos iba dirigido por un ingeniero ó un arquitecta de los que acompañaban á los expedicionarios.

Poco después se comprendió que no era tarea fácil, ni aun posible, recorrer la Exposición en grupos de 25 ó 30 hombres, sin que ninguno de ellos se separara de sus compañeros. Cuanto advierte que esto dificulta conseguir en las calles de una gran capital, es de todo punto impracticable entre la confusión y el bullicio que reina en el recinto de la Exposición.

Se desechó, por lo tanto, esa forma de visita, y se puso en práctica otra, que consistía en reunir diariamente á los obreros en una de las puertas de la Exposición, donde se pasaba lista para ver si faltaba alguno, se abonaba á cada cual su ticket, y, una vez en el interior de la Gran Feria del Mundo, se dedicaban todos, individualmente, á los estudios propios de su respectivo oficio.

De aquí parte, sin duda, la afirmación de que los jefes de grupo no han acompañado á los obreros, como era su deber; pero los periódicos que han escrito ese aserto revelan que no conocen los pormenores de la excursión, pues dadas las explicaciones que anteceden, se ve que tal resolución fué tomada en beneficio de los obreros.

Se ha dicho también que algunos operarios no han acudido diariamente á la Exposición, y esto que es cierto, tiene por fundamento las mismas facilidades que á los operarios se les ha querido dar para que efectúen los estudios, puesto que muchos de ellos han pasado los días en los talleres y fábricas practicando en los trabajos que en los mismos se realizan.

Uno de los obreros, fotógrafo, ha pasado la mayor parte de los veinte días que ha durado su estancia en París en un taller trabajando, con lo cual ha conseguido mayor adelanto que si hubiera estado de continuo en la Exposición.

Un grupo de obreros andaluces visitó ayer el Museo de Arte Moderno. Los visitantes fueron recibidos y acompañados por el conservador de las secciones de Pintura y Escultura, Rafael Hidalgo de Caviedes, director interino de dicho Museo.

Los obreros complacidos, recorrieron las salas, escuchando las explicaciones del Sr. Hidalgo y admirando las artísticas joyas que en la moderna pinacoteca se guardan.

Anoche y hoy ha salido para sus casas la mayoría de los obreros de Andalucía y Extremadura.

En todos es general la gratitud al r. Gaset que les ha facilitado no solo el viaje á Francia, sino también los medios de que conozcan museos principales de Madrid.

Septembrina

Las ruidosas fiestas de los pueblos. Parece que Ceres, la diosa que simboliza los productos del campo, quiere poner digno remate á las rudas faenas del verano, y entre el alegre volteo de las campanas y la pastoril música del tambor y la dulzaina, corona al héroe de la campaña, al infatigable aldeano que ha salido victorioso en su lucha con la tierra.

Hay un encanto y una poesía indescriptible en esas fiestas que celebran los pueblos en estos días en que apunta el otoño con un sol radiante que no quema, y un cielo azul de purísimos tonos y una temperatura agradable y enervante.

Respiran los pulmones con ansia el acre olor á la paja seca que queda en las eras.

Las praderas y los árboles vuelven á tomar los matices verdes de la primavera, y por los cauces antes sedientos, corren ahora en rápida corriente las aguas caídas en las primeras lluvias.

Empieza el regreso de los veraneantes que, por achaques de la salud ó exigencias de la moda, marcharon á los balnearios en boga y á los puertos del Norte, y hoy se observa un movimiento de atracción desde la periferia al centro, así como antes se determinó ese movimiento en sentido inverso.

Las puestas del sol en estas apacibles y esplendorosas tardes de otoño, parecen un himno gigante al cual llevan sus músicas y sus cantos todos los elementos que viven y palpitan en el mundo.

Desde el monstruo de acero que se desliza culebreando por los rieles, á través de los desiertos campos, hasta el poético ruiseñor que canta en los misterios del bosque; y desde la linfa pura del plateado estanque, hasta el astro lejano que brilla con vagos resplandores en la inmensidad del espacio, todo parece contribuir á ese armonioso concierto, mientras el espíritu adormecido por tan extraña música se siente transportado á otras regiones y la mirada se pierde en la pintoresca campiña, cuyos límites cierra un golfo de luz en el que se anega el sol enviando á la tierra, en una larga caricia, sus últimos centelleos.

Exploradores

El explorador André

El *Aftenbladet*, de Stockolmo, inserta un telegrama expedido en Finmark (Noruega), y firmado por el capitán Grendahl, dando cuenta del hallazgo de una boya que contiene interesantes noticias del explorador André.

El documento encerrado en la boya dice así:

«Boya núm. 4.—La primera que arrojamos al mar, hoy 11 de Julio á las diez de la mañana. Nuestro viaje es excelente hasta ahora; el globo se halla á 250 metros de altura. Dirección primera del aerostato, 10.º al Noroeste; la brújula no acusa desviación alguna.»

La anterior nota lleva la siguiente postdata:

«Estamos á los 45.º Norte; la brújula sigue inalterable. Acabamos de soltar en este momento (cinco menos cuarto de la tarde) cuatro palomas mensajeras; han dirigido el vuelo hacia el Este.»

Una interminable sábana de hielo se extiende bajo nuestro aerostato. El tiempo, inmejorable.

Todos muy animosos. (Firmado), *Andree, Strindberg y Fraenkel.*

Como se recordará la expedición, Andree partió el 11 de Julio de 1897 á las dos y treinta minutos de la tarde.

CRONICA

Venida del Sr. Gobernador

En el tren del mediodía de hoy ha llegado el M. I. Sr. Gobernador de esta provincia acompañado de su distinguida familia, entre la cual se cuenta su bella y elegante hija Isabelita Casas que es la Reina de la fiesta designada para los Juegos florales de mañana, por el ilustre y laureado poeta D. Angel del Arco Molinero cuyo triple triunfo en Tortosa, Albacete y Cuenca le acaba de proporcionar una corona de gloria inmortal.

En compañía del Sr. Gobernador y familia ha venido el Sr. del Arco y Molinero con la suya.

En la estación se les ha hecho un recibimiento muy cariñoso, habiendo acudido el alcalde D. Eduardo Rico, el Diputado a Cortes D. Teodoro González, el Diputado provincial D. Juan Ribás y varias personas caracterizadas de la sociedad tortosense.

Juegos florales

Mañana se celebrarán con gran brillantez.

Los acuerdos tomados para la distribución de localidades han sido perfectamente bien recibidos.

A la hora presente todas las señoras que desean asistir han obtenido billete sin distinción de localidades de preferencia, pues se irán colocando a medida que lleguen sin perjuicio de ninguna clase.

Todo hace suponer que la hermosura y la elegancia que el tributo rendido a los poetas premiados será digno de Tortosa.

El Ayuntamiento como en todos los números del programa no ha omitido gasto de ninguna clase.

En el Parque

Con motivo de la Verbena anunciada, anoche vióse muy concurrido nuestro hermoso paseo, confundiendo en el salón central todas las clases de la sociedad tortosense que acudieron a escuchar las piezas musicales que ejecutó la banda de Tivisa que nos ha honrado mucho con su digna presencia durante estas fiestas.

Bailes populares

Alegres y divertidos resultaron ayer para el público que acudió a la plaza de toros los Bailes populares anunciados en el programa de las fiestas constituyendo un número superior que mereció los aplausos de la gran concurrencia que quedó altamente satisfecha de las parejas valencianas que divertieron al público con su agilidad y maestría en los diversos y hermosos bailes que ejecutaron.

Este bello espectáculo se repetirá en la tarde de hoy y se espera también numerosa asistencia.

Museo arqueológico

Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores que este importante Museo estará abierto al público hasta

el lunes próximo inclusive, pudiendo visitarlo de 10 a 12 de la mañana.

Notas de feria

Para que pueda apreciarse el número de algunas cabezas de cerda presentadas a la feria por nuestro querido amigo D. Miguel Domenech, sabemos que de 15 cerdos, 6 de 6 meses y 9 de 5, le ofrecieron 320 duros, 1 peseta.

El Sr. Domenech ha alcanzado premio otorgado al mejor y más meroso grupo de ganado de cerda se ha presentado en la feria.

Además ha logrado un primer césit en la sección de ganado vaco y otro por los lechones.

Damos a nuestro amigo la más cordial enhorabuena por su triunfo que revela su cuidado y competencia la crianza del ganado.

Grata visita

Disfrutamos la inmensa satisfacción de tener entre nosotros a nuestros queridos e ilustrados amigos D. Ramon Castelló y Tarrega redactor jefe de *Heraldo de Castellón* y a D. Manuel Ribés *Sicco Covis* festivo poeta, redactor del mismo periódico, que han venido a pasar las fiestas que Tortosa dedica a su inclita Patrona.

Saludamos cordialmente a tan distinguidos huéspedes, cuya compañía nos honra dándonos la grata ocasión de apreciar su ilustración y las bellas cualidades que les adornan como hijos predilectos de la ciudad de Castellón.

A tan distinguidos y estimados compañeros en la prensa, deseando les sea muy grata su estancia en la Perla del Ebro.

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado Pbro. Don Juan Bautista Bonfill que ha venido con motivo de las fiestas de Ntra. Sra. de la Cinta.

Damos a tan distinguido sacerdote nuestra sincera bienvenida, deseándole muchos años de vida para el cultivo de sus estudios predilectos de Historia y Heraldica en los que ha demostrado gran competencia.

El Dr. Sacanella

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido e ilustrado amigo el doctor D. Emilio Sacanella que ha venido a pasar las fiestas de la Cinta en esta su ciudad nativa.

El Dr. Sacanella reside en Barcelona donde ha adquirido gran reputación por la competencia en su carrera.

Tan distinguido amigo ha regresado ya a la Capital de Cataluña y cuenta que no olvidamos su sincera amistad, deseándole toda suerte de prosperidades.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo D. Manuel Pallares Grau, distinguido pintor de

Horta que nos ha honrado con su presencia durante estas fiestas.

El Sr. Pallarés ha tomado algunas instantáneas de Tortosa, especialmente ayer de la Plaza de Toros en el acto de leerse los premios otorgados a los ganados de la feria.

Agradecemos mucho las pruebas de amistad del Sr. Pallarés, y deseamos le haya sido grata su estancia en la Perla del Ebro.

Premiado

El distinguido poeta catalán, don Jaime Bolox Canela, ha ganado un premio en los Juegos florales de esta ciudad, por su composición: «Goigs de Ntra. Sra. de la Cinta».

Felicitémosle.

Ecós ciclistas

Mañana viernes al medio día llegará en bicicleta D. F. Cabré y Gonzalve, quien obtuvo el premio ofrecido por la Sociedad Velocípédica de esta.

Algunos ciclistas de tan distinguida sociedad saldrán mañana por la mañana con objeto de ir a recibir al compañero de pedal.

También se nos dice que el sábado próximo los ciclistas de Reus preparan una excursión los que llegarán a ésta el mismo día. La Sociedad les obsequiará con un banquete y alguna excursión; confiando que tanto el banquete como las excursiones se verán concurridísimas.

Novenario

rio que se está celebrando en nuestro Templo mayor en honor a nuestra Excelsa Patrona.

Los sermones confiados a los Reverendos PP. Trobat y Buitrago son notables, y revelan las buenas dotes oratorias que adornan a los insignes hijos de Sto. Domingo.

Funciones religiosas

El próximo sábado, día ocho, la Reverenda Comunidad de San Juan obsequiará a las ocho y media de la mañana, a su excelsa Patrona, la Santísima Virgen de la Rapita, con misa solemne y sermón. Este está a cargo del Dr. D. Domingo Audi Presbítero, Cura Arcipreste de Calaceite.

Domingo, día nueve, la Pia-Unión del sagrado Corazón de Jesús establecida en la iglesia de San Juan, celebrará, a las cuatro y media de la tarde, sus ejercicios de Dominica en obsequio al Divino Corazón; en ellos estará de manifiesto al Smo. Sacramento.

La Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús celebrará en San Antonio, el próximo domingo, día nueve, sus ejercicios de Dominica con misa de Comunión a las siete de la mañana, y solemne función con exposición del Smo. Sacramento, a las cuatro de la tarde.

Floricultura y arboricultura

Hemos tenido el gusto de ver la bella y rica instalación de floricultura y arboricultura que en el Puente de Piedra número 1, tiene el acreditado horticultor de Reus D. Pedro Marsal, cuya competencia y buen gusto en este ramo le ha conquistado una y gran reputación entre las personas inteligentes.

Recomendamos al público que no deje de visitar este notable establecimiento, pues, a mas de la especial novedad que ofrece para Tortosa, podrá proporcionarse a precios módicos las plantas que sean de su agrado para embellecer sus jardines.

El Sr. Marsal permanecerá pocos días en esta ciudad, lo que se avisa para que el público aproveche la oportunidad.

Ratero

Ha sido sorprendido por la Guardia civil en los montes del Estado, término de Roquetas y punto denominado «Prado de las Serisclas», preparando una carga de carbón, el vecino de dicha ciudad Juan Lleixà Subirats, de 19 años de edad, el cual fué puesto a disposición del alcalde.

Regreso del explorador Foureau

Ayer desembarcó en Marsella, de regreso de su misión al lago Tchad, el explorador Mr. Foureau, siendo recibido por Mr. Liard, delegado del ministro de Instrucción pública; por Mr. Dorian, diputado, y por las autoridades.

Manifiesta el explorador haber sabido que Mr. de Brazzaville murió en Lamy.

Respecto al drama que dió origen a la disolución de la Misión Voulet Chanoine, Mr. Foureau dice que no puede dar detalles por no haberlo presenciado; pero que cree, sin embargo, que no tendrá consecuencias desagradables para la influencia de Francia en el continente africano, pues no ha llegado a repercutir en las comarcas próximas al lugar de su desarrollo.

Ha terminado Mr. Foureau diciendo que los resultados de su Misión son muy importantes, y que la bandera francesa ha flotado en regiones absolutamente inexploradas hasta ahora.

Ha añadido también que los alrededores del lago Tchad, que se suponían fértiles, están absolutamente incultos, y que constituyen un verdadero desierto continuación del Shara.

«Hispania»

Correspondiente al día 30 del actual, ha salido el número de la notable revista *Hispania*, tan valioso por su texto como por su ilustración. Forman el primero una emocionante novelita de Rafael Chichón, *Amores ciegos*, vigorosamente ilustrada por Mir; un interesante trabajo arqueológico de Mérida, *Candelabros de hierro del siglo XVI*, con reproducciones de aquellos artefactos, existentes en el Museo Arqueológico Nacional; una crónica de la Exposición de París *Secciones de España*, del Sr. Puig y Valls é

Ilustrado por Llobet; la cuarta carta de la interesante serie sobre *La India Inglesa* de Antonio Cortón, con fotografías de Ramón Batillo; y un pintoresco cuento de Cabello y Lapiedra, *La carreta de bueyes*, con dibujos de Oliver Aznar. Además de una preciosa cubierta decorativa a colores, debida a Anselmo Guinea, constituyen la parte artística de este número de *Hispania*, un elegante dibujo de O. Junyent *El Palacio de Champagne*, otro de Carlos Vazquez, titulado *La nueva Leda* y uno de Gilli y Roig representando una popular escena de costumbres de actualidad.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Doctor Pizá**, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farcia, Barcelona.

Audiencia provincial de Tarragona

Practicado por la Sección primera el sorteo de los jurados y supernumerarios para el próximo cuatrimestre y hecho el señalamiento de los días en que han de dar principio las sesiones de los juicios en las causas de la competencia del Tribunal del Jurado, ha dado el siguiente resultado:

SEÑALAMIENTOS — 1900 Cabezas de familia

- Ramón Gombau Subirats, Alcanar.
 - Miguel Reverter Castellet, id.
 - Valentín Rebull Matorres, Amposta.
 - Ramón M.^a Espelta, id.
 - Juan Antonio Casals Alcover.
 - Martín Pegueroles Lluís, id.
 - Jaime Gavaldá Ricart, Cherta.
 - Jaime Mola Badia, id.
 - José Antonio Piñol Martí, id.
 - José Beltrán Ferreres, Godall.
 - Miguel Gil Domènech, Ginestar.
 - Joaquín Ferré Rodríguez, La Galera.
 - Damián Lleixá Verge, Mas de Barberans.
 - Gabriel Tomás Segura, Masdenverge.
 - Domingo Benaiges Bladé, Rasquera.
 - José Cid Piá, Roquetes.
 - José Rodríguez Baiges, id.
 - Ramón Adell Sancho, Tortosa.
 - Tomás Bell Martí, id.
 - Juan Blanch Barberá, id.
- #### Capacidades
- Antonio Figueres Chavalera, Alcanar.
 - Manuel Monserrat Caballé, Amposta.
 - Jacinto Llambrich Rebull, Ametlla.
 - José Folqué Vallespi, Benifallet.
 - José Tomás Bel, Godall.
 - Salvador Llaó Fornos, Perelló.
 - Vicente García Tarragó, San Carlos.
 - José Reverté Torta, id.
 - Juan Forné Cortes, id.
 - José Bladé Piñol, Tortosa.
 - Bruno Camps Sampons, id.
 - Pablo Canalda Foguet, id.
 - Juan Estorach Sol, id.
 - Manuel Guasch Clement, id.
 - José Morera Batet, id.
 - Manuel Riba Lledó, id.

Sección amena

Gedeón dice a un amigo:
—¡Soy muy desgraciado! Figúrate que creía haber encontrado un novio para mi hija. Supe que es un gran gastrónomo y, para agasarlo, tomé una cocinera de primer orden. Después le convidé a comer cinco o seis veces...

—¿Y qué?
—Nada. ¡Que se ha casado con la cocinera!

Gedeón escribe desde Barcelona a su mujer, que se ha quedado en Madrid:

—No te ocupes de mi prolongada ausencia. En mi vida me encontrado también como ahora, ni me he sentido tan dichoso.

Entre madre e hija:
—¿Con qué no te quieres casar con Ricardo?

—No, mamá, porque es un increíble y dice que el infierno no existe.

—No te apures por eso. Casate, y ya verás como entre tú y yo te hacemos cambiar la opinión.

Telegramas

Habla el Sr. Dato

Madrid 5, 1'40 m.

El ministro de la Gobernación ha dicho que los reyes permanecerán en el Ferrol hasta el jueves.

Interrogado el ministro acerca de la supuesta reclamación de Inglaterra a España, manifestó que es inexacto todo eso de la nota conminatoria del gobierno inglés, a propósito de la sustracción de cartas de la correspondencia internacional.

Por último, dijo el Sr. Dato que mañana dictará una real orden prorrogando por tres meses el plazo para ultimar el Reglamento de la ley sobre el trabajo de las mujeres y los niños.

Inglaterra reservándose

Se asegura que Inglaterra no tomará ninguna resolución definitiva acerca de las medidas ulteriores que deben adoptarse en la China hasta que haya recibido un informe detallado de su representante en Pekin, M. MacDonald, respecto de la situación del Celeste Imperio.

De Pekin

El comandante del buque de guerra *María Teresa* telegrafía a Viena que el Palacio Imperial de Pekin está ocupado por tropas pertenecientes a todas las naciones, y que no hay fuerza alguna perteneciente al ejército chino ni a los boxers en Pekin ni en sus inmediaciones.

Pésame

La *Gaceta de Alemania del Norte* publica un telegrama de Pekin en el que se dice que el ministro de España Sr. Cologan, decano del cuerpo diplomático en ocasión de las exequias de mister Ketteler, manifestó a M. Bu-

low, secretario de la legación de Alemania, y por conducto de éste al emperador Guillermo, el profundo pésame de todo el cuerpo diplomático por la muerte de M. Ketteler.

Dato de viaje

El ministro de la Gobernación saldrá mañana para Santander con objeto de esperar allí a la corte.

En Santander

Las autoridades de la capital de la Montaña continúan haciendo preparativos para recibir a la corte.

Visita

El general Poiavieja ha visitado hoy a Dato celebrando con éste una larga conferencia.

A presenciar las maniobras

Telegrafían de Berlín diciendo que hoy llegará allí la comisión de militares franceses que vá a presenciar las maniobras del ejército alemán.

La peste bubónica

De Glasgow telegrafían que la peste bubónica ha recrudecido.

La prensa del día

Los periódicos de la mañana no publican hoy nada interesante.

Cuestión de etiqueta

De esa cuestión de etiqueta surgió en el Ferrol con motivo de la llegada allí de la corte, no tienen ninguna noticia los ministros que residen en esta corte.

Azcárraga enfermo

El ministro de la Guerra sufrió anoche un cólico y esta mañana ha estado en el Palacio de Buenavista el señor Dato para ver al enfermo.

Hoy estaba mejor de su indisposición el general Azcárraga.

De Barcelona

Comunican de Barcelona que las autoridades sanitarias han desechado 1.500 gallinas procedentes de Port-Bou, por estar atacadas de difteria.

A París

Madrid 5, 3 m.

Telegrafían de Londres diciendo que lord Maire asistirá a las fiestas del Ayuntamiento de París.

El viaje de los reyes

Los ferrolanos continúan agasajando a sus regios huéspedes.

El jefe del gobierno ha teleografiado hoy a Dato diciéndole que la corte saldrá el viernes por la mañana del Ferrol.

Pernoctará la noche de ese día en Estaca de Vares y el sábado llegará a Santander.

Ingleses y boers

Un telegrama de Roberts dice que el general Buller, que marcha sobre Leydenbur, encontró en su camino una fuerte posición boer, que por su extensión, le fué imposible envolver. El general Roberts ha enviado a Buller algunos refuerzos.

Los boers han hecho descarrilar un tren que llevaba tropas inglesas en la línea de Pestruburg.

Del Ferrol

Madrid 5, 2'50 m.

Dicen del Ferrol que el general

Echagüe ha sufrido una caída dislocándose un pié.

Dicho general quedó en el *Giralda*.

A consecuencia de las cuestiones de etiqueta surgidas sobre si la guardia a la corte debían darla el ejército ó los marinos, dicese que se han cruzado comunicaciones entre las autoridades, habiendo dimitido el capitán general de Galicia señor Lachambre y el capitán general del departamento señor Pastor y Landero.

RAFAEL MESTRE

CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 a 12 mañana

y de 2 a 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los celebres polvos del **Dr. Clodoveo Cassarini de Bologna**.

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I n.º 10 Barcelona. De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

Gran taller de Ebanisteria

y Carpinteria

Hállase expuesto en el establecimiento de los Sres. Manuel Panisello y C.ª, calle de Moncada 16, un hermosísimo piano, modelo de los que construye D. Paul Izabal de Barcelona, recomendable bajo todos conceptos, pues a armoniosa sonoridad se une la esbeltez de su forma y esmeradísima construcción, lo que hace presumir que por los inteligentes y aficionados al arte musical, tendrán dichos instrumentos grandísima aceptación.

Gran rebaja de precios durante las próximas fiestas.

En el mismo establecimiento hay expuestos cuadros al oleo para comedor y despacho.

Gran surtido en toda clase de muebles de Viena.

Construcción garantizada de toda clase de muebles.

Alta novedad

Gran baratura

SOMBRERERIA LA ECONOMICA de Antonio Delsors

3 CIUDAD 3.—TORTOSA.

Con motivo de las próximas fiestas de Ntra. Patrona la Virgen de la Cinta, esta casa acaba de recibir un rico y abundante surtido de sombreros y gorras en todas clases a precios sumamente baratísimos.

Se admiten toda clase de composuras.

No equivocarse.

Calle de la Ciudad 3.—Tortosa.

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

ZAPATERIA

JUAN MORISO

Y almacén de calzado de especial de color
 Variado y completo surtido de calzado de todas clases en especial de color
forma novedad fabricada única y exclusivamente para esta casa.
 Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios
 para campo.
Zapatos de goma para barro y días de lluvia; último modelo a 9 pesetas
 para caballero y 7.50 para señoras.
Calzado de TEMPORADA
 El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de
 mucho abrigo y comodidad.
 e confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y
 Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a
 la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado
Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer.
Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa.
 Enrique Carpa, Droguería.

CARDO

AGUAS NITROGENADAS
FUENTE SAN ROQUE
MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (faringitis, bronquitis y catarris cónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el estreñimiento, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el agua que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Tanto inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carols.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5.34 de la mañana y 9 noche. Teléfonos de Cardo a Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cálmen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760
Francisco Oreste

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.
Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. --- A prieta
 Es el mejor BIBLIOGRAF
 Es el más económico.
Su precio 350 pias uno

Gran fábrica de guanos

de **JOSÉ MARIA GASCO**
 Director **RAMIRO M. CASTELLO**
 CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

La Música Ilustrada

y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.
 Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.